



南小だより

◇学校教育目標「よく考え、たくましく生きる子どもの育成」
◇合言葉「いつでも どこでも かいっばいがんばる南っ子」



TEL: 2-4164 FAX: 2-4165
メール: nyr-minami-sho@hokkaido.school.ed.jp
学校ホームページ http://www.city.nayoro.lg.jp/school/s_nayorominami/



愛情の反対は無関心

校長 鈴木 豊

安心メールでお知らせさせていただいたとおり、8日からの3連休後に欠席者、早退者が急増し、子ども達の健康と安全を最優先して学校閉鎖を行いました。保護者の皆様にはご迷惑をおかけするとともに、多大なるご支援をいただき、心よりお礼申し上げます。

さて先日、令和5年度入学児童の保護者の皆様に、「家庭教育の重点目標：3つのあ」を中心にお話をさせていただきました。春先の学年懇談会で保護者の皆様にお話しした内容です。(下記のとおり)

安全：危険予知能力	挨拶：コミュニケーション能力	温かさ：共感力
☆感染症対策 →手洗い・マスク・換気 ☆抵抗力向上 →早寝・早起き・朝ご飯	☆自主的な挨拶 →朝、登下校時、就寝時 ☆感謝・反省 →ありがとう・ごめんなさい	☆環境づくり →メディアルールの徹底 ☆傾聴・称賛 →注目欲求・承認欲求

その中でも特に、「メディアルールの徹底」と「傾聴・称賛の継続（注目欲求と承認欲求を満たしてあげてほしい）」についてお願いいたしました。是非、将来を担う子ども達の健やかな成長のためにご協力をお願いいたします。

最後に本号では、校長つぶやき通信から「愛情の反対は無関心」について、掲載いたします。家庭教育において、少しでも参考になれば幸いです。

マザー・テレサ氏は、「愛情の反対は無関心である」という言葉を残している。私も同感である。子どもは誰しも、他人（親や教師など）に認められたいという「注目欲求」がある。しかし、頑張っても認められないと判断したときは、反抗や非行で注目を浴びようとする。無視されるくらいなら叱られた方がいい。正の注目を得られなければ、負の注目を浴びようとする子どもも少なくない。



ある心理学者は、下記の4段階に分かれると提唱している。

☆1段階「注目を集める」：自分にかまってほしいといろいろな行動や要求をする。

※注目欲求が満たされない時

☆2段階「力を示す」：かんしゃくを起こしたり、食事を拒否したりして困らせる。

☆3段階「復讐を考える」：問題行動を起こして、不快感を与えるような復讐を考える。

☆4段階「回避する」：自己否定をして様々な課題から逃れ、努力することをやめる。

今、私達大人ができることは、子ども達を本気で愛することではないだろうか。本気で愛していたならば、各地で後を絶たない乳幼児・児童の虐待などは起こるはずがない。不明な点も多々あるが、報道を見聞きする限りでは、一連の行為は「子育て」の一環と思うことはできない。

前述の通り、叱責は目的のある行為であり、認める行為（心に響く称賛）とセットでなければならない。私達も教育者として本気で子ども達を愛し続けよう。

小中学校音楽発表会

9月29日(木)に5年生が本校を代表して、エンレイホールで行われた「名寄市小中学校音楽発表会」に出演しました。今年吹奏楽アレンジとしてはとても有名なT-SQUAREの代表曲の一つ「オーメンズ・オブ・ラブ」を演奏しました。この日のためにみんなで一生懸命に取り組み、当日は緊張しながらも心を一つに合わせて全員で堂々と演奏することができました。今回の取組を通して、学年で力を合わせる大切さや一つのものを創りあげる楽しさなどを学ぶことができました。12月の学習発表会では、保護者の皆様の前で演奏いたします。もうしばらくお待ちください。



3年ぶりに芸術鑑賞

コロナ禍で中止していた芸術鑑賞を「劇団風の子北海道」の方をお招きし、3年ぶりに実施しました。まだ、感染症対策のため、全校一斉とはなりませんでしたが、間隔を広く取り、消毒などの対策を行うことで、実施に踏み切りました。9月27日(火)には4～6年生が「めっきらもっきらどんどん」、10月19日(水)には1～3年生が「かぜのこびーぷーひゃら団」を鑑賞しました。やはり、プロの演技は素晴らしく、子ども達は、普段なかなか見ることのできない生の演技を目の前で見て、歓声をあげていました。



4～6年

←「めっきらもっきらどんどん」

1～3年

「かぜのこびーぷーひゃら団」→



11/19市P連研究大会

11月19日(土)10時より本校を会場に市P連研究大会が行われます。当日は、旭川龍谷高校 e スポーツ部顧問の下村幸広氏を講師に、「eスポーツの教育的価値」という演題で講演が行われます。

講師 下村 幸広 氏

旭川龍谷高校 ICT 担当コーディネーター
e スポーツ部顧問
プログラミング教室ひとまちアカデミー主宰
株式会社ひとまち設立
NPO 法人 IT ジュニア育成交流協会理事
一般社団法人旭川ひとまちコミュニティ
代表理事
NASEF フェロー教師



11月の行事予定

- 1日(火)みなスタ②
英語 2-1、4-1、5-2、6-1
- 2日(水)チームチャレンジ予備日
カーリング 4-1
- 3日(木)文化の日
- 4日(金)読み聞かせ 英語 4-3、5・6年
- 7日(月)児童会③ カーリング 4-2
- 8日(火)特別日課5時間 職員会議
- 9日(水)カーリング 4-3
- 10日(木)英語 3・6年
- 11日(金)特別日課4時間 カーリング 6-1
市教研研究大会 (1-3は5時間授業)
- 13日(日)家族の週間 (～26日)
- 14日(月)南っ子タイム3年 教育相談(～25日)
ボラスタ④ カーリング 6-2
- 15日(火)特別日課 研修
- 18日(金)読み聞かせ 2・4年
- 19日(土)市P連研究大会 9:30～
- 21日(月)安全点検日 ボラスタ⑤
- 22日(火)英語 5・6年
- 23日(水)勤労感謝の日
- 24日(木)研修
- 28日(月)諸費引落日 英語 1年、4-1
- 29日(火)英語 4-2、4-3、5年
- 30日(水)学習発表会 1・3年

学習発表会へのご来賓の方々のご来場については、今年も、感染拡大防止の観点からご遠慮いただくことになりました。ご理解をいただきますようお願いいたします。
※日程は、あくまで予定です。変更になる場合があります。